

## La situación política

### SOLUCIÓN PROBABLE

Según todos los indicios se acerca el término de la interinidad que ocupa el Gobierno, girando principalmente los comentarios de la gente política, en estos días, sobre la sucesión probable del gabinete Azcoárraga.

Los soluciones son las que principalmente se examinan según las predilecciones de cada cual, no creyendo pecar de parciales al afirmar que de éstas, que como nuestros lectores habrán adivinado, son: una nueva situación conservadora, o el llamamiento de los liberales, la última es la que generalmente se considera como reuniendo el mayor número de probabilidades.

Procurando nosotros examinar cuestión que de modo tan grave puede afectar al interés público desde un punto de vista enteramente desapasionado, no tenemos inconveniente en admitir que si se atiende en primer término a la continuación del actual Parlamento, el examen de la situación de éste al producirse la crisis parece demostrar que dentro del partido de unión conservadora sólo un Gabinete presidido por el Sr. Maura se encontraría en estado de obtener el apoyo de la mayoría para sacar adelante los proyectos pendientes, empezando por el más urgente, que es el presupuesto.

Pero esta solución, única dentro del campo conservador capaz de mantener la cohesión de la mayoría, a pesar de cuanto estos días se viene diciendo en favor de otras combinaciones, tropieza en el actual momento con inconvenientes de otro orden de tal trascendencia, que comprendemos, muy bien que el propio señor Maura, según reiteradamente ha manifestado su órgano en la prensa, sea el primero en declarar inoportuna, negándose, por tanto, a que pueda tener realidad.

Descartado por esta razón el señor Maura, no queda combinación viable alguna sin cambiar de política. Se ha hablado del Sr. Dato, se habla del Sr. Villaverde, hasta se ha llegado a indicar la posibilidad de la vuelta del Sr. Silvela. ¿A quién, que serenamente estudie la situación creada después de la crisis, puede ocultarse la falta de solidez de lo que sobre tan frágiles bases intentara construirse? No sentimos impaciencia alguna por la entrada de los liberales en el Gobierno. Si en nuestra mano estuviera, en bien de la mas fácil realización del programa que están llamados a desarrollar, retardaríamos su llamamiento a los consejos de la Corona. Pero los sucesos se han precipitado, y las necesidades de la vida nacional son de tal urgencia, que todo nuevo aplazamiento puede constituir, además de un daño evidente, un verdadero peligro.

En tales circunstancias, toda consideración debe quedar supeditada a las demandas del interés general. Y lo que éste exige a todo trance, es la formación de un Gobierno en condiciones de estabilidad y solidez para realizar en el más breve plazo posible la obra de reforma tanto tiempo esperada inútilmente por la opinión.

## La crisis francesa

**Los presidentes de las Cámaras en el Eliseo**  
París 18.—Hasta tarde M. Loubet recibió las visitas de M. Fallières, presidente del Senado, y de M. Doumer, presidente de la Cámara de diputados, con los que conferenció largamente sobre la cuestión palpitante de la política.

Es seguro que mañana serán llamados los presidentes de los diferentes grupos republicanos de las dos Cámaras.

**Los nacionalistas ante la crisis**  
París 18.—Interrogado en los pasillos de la Cámara el diputado Gauthier de Clagny, ha declarado que los nacionalistas observarán una actitud expectativa, benevo-

lente, para el nuevo gabinete, si éste acepta la amnistía en favor de los condenados de la Haute Cour.

**Los radicales socialistas.—Simpatía por Combes.—Comentarios.**

París 18.—En los pasillos de la Cámara decíase que la extrema izquierda radical socialista acordó, en una reunión celebrada, prestar su confianza a un Gabinete formado por un individuo del partido radical ó radical socialista, cuyo programa político consistiría en la separación de la Iglesia y del Estado, el impuesto sobre las utilidades, el retiro de los obreros, la ley del servicio militar de dos años y la de asistencia de ancianos y enfermos.

La izquierda radical socialista ha votado una orden del día diciendo apoyará un Gabinete cuyo jefe será tomado de entre los grupos radicales, y los ministros elegidos serán de la mayoría republicana del bloc que proseguirá el programa de M. Combes y defenderá los principios republicanos. Después votó una manifestación de simpatía y gratitud para M. Combes.

En los pasillos del Senado, la carta de dimisión de M. Combes ha sido vivamente comentada por moderados y progresistas, quienes declaran considerarla como un verdadero llamamiento al pueblo.

Según opinión de algunos caracterizados políticos, M. Rouvier será el designado como sucesor de M. Combes.

**Noticias y rumores**

París 18.—Según lo que se dice en los pasillos de la Cámara, todo el día del jueves se empleará en consultas por M. Loubet.

El viernes solamente podrá designarse el personal que será encargado de constituir el Gabinete.

Ofitane Brisson, Sarrien y Rouvier; pero es casi seguro que los dos primeros renunciarán de formar Gabinete, por lo que se cree probable que el designado será M. Rouvier. Dicen en los pasillos de la Cámara que la participación de los socialistas en el nuevo Gobierno fué muy discutida.

Los socialistas parecen muy divididos sobre este particular, y según M. Pressense, la cuestión no ha llegado a su madurez. La carta de Combes sigue siendo muy comentada. Casi todos los diputados de la mayoría se muestran satisfechos, y consideran el documento como admirable complemento de la obra Parlamentaria de M. Combes; pero los disidentes consideran la pretensión emitida de casi dictar su conducta a Monsieur Loubet.

El partido socialista ha resuelto proponer a la mayoría hacer publicar por toda la Francia la carta de M. Combes.

La izquierda radical socialista ha admitido ya esta proposición.

**Impresiones**

París 18.—Según las últimas impresiones, el presidente de la República ofrecerá la formación de gobierno a M. Brisson, y como éste no ha de aceptar, se hará el mismo encargo a M. Sarrien, quien aceptará, y de acuerdo con Clemenceau, tratará de que entre en la combinación Etienne, presidente de la Unión democrática, a condición de que éste se allane a colocar en primer término del programa la separación de la Iglesia y del Estado. En este caso la combinación prosperaría.

Pero si así no se lograra, el poder irá a Rouvier.

## CONSEJO DE MINISTROS

A las ocho y cuarto de la noche terminó el Consejo de ministros reunido por la tarde en la Presidencia.

Se facilitó a la prensa la siguiente

**Nota oficial**

«Por el presidente se dió cuenta de una exposición con numerosas firmas presentada por la Agrupación socialista demandando una solución pronta y eficaz en punto a subsistencias, y el Gobierno con tal motivo ratificó su propósito de continuar haciendo cuanto sea posible para atender esa justa aspiración nacional.»

El ministro de Estado presentó un expediente, en el cual el ministro de la Guerra reclama del primer pago de las cantidades que en los ejercicios de 1903 y 1904 se han gastado por el gobernador de Melilla para socorrer a los moros, que en el mayor estado de miseria se acaban aquejar en el país.

El Consejo acordó pedir a las Cortes un crédito para satisfacer esos gastos, y nombró una comisión de los ministros de Hacienda, Estado y Guerra para estudiar la manera de reglamentar la forma en que hablan de hacerse esos socorros y pedir a las Cortes que consignen una cantidad para ese objeto en los presupuestos sucesivos.»

**Ampliación**

Terminado el Consejo se retiró el ministro de Estado, marchándose al ministerio para despachar algunos asuntos urgentes. Los demás ministros permanecieron reunidos hasta las nueve de la noche.

Según manifestaron los Sres. Azcoárraga, marqués del Vadillo y otros ministros, en el Consejo se habló de la conveniencia de reanudar o aplazar las sesiones de Cortes. Añadieron que se habían limitado tan solo a cambiar impresiones acerca de este asunto, sin adoptar ningún acuerdo.

Estas manifestaciones confirman lo que es ya conocido en todas partes: que el Gobierno encuentra grandes dificultades por parte de sus amigos para abrir las Cortes.

## La guerra

**Caballería rusa envuelta**

París 18.—Un parte oficial de Kurapatkin confirma el fracaso de la carrera de los cosacos de Mitheenko.

Dice que un fuerte destacamento japonés rodeó a favor de la noche, el día 14, a una columna de caballería rusa, que se vio precisada a retirarse hacia el Norte, perdiendo 55 hombres.

Agrega que los rusos, antes de ser batidos, habían destruido el ferrocarril y el telégrafo cerca de Tskiohae.

**Barco capturado**

Tokio 18.—Los chinos condujeron el

martes al Estrecho de Tsoushina al vapor inglés *Lauray*, cargado de provisiones y material de construcción naval, que se dirigió desde Kiaotchen a Vladivostok.

El vapor ha sido conducido a Sasebo, donde se anuncia que ha sido capturado otro buque.

**Refuerzos a Oyama**

Londres 18.—Desde Puerto Arturo continúa aceleradamente el envío de refuerzos a las líneas de Mukden.

A Liao Yang han mandado ya los japoneses 150 cañones de sitio. Es posible una próxima batalla.

**La escuadra rusa**

Aden 18.—La escuadra rusa, procedente del Norte, ha llegado hoy a Djibanti.

**D. Jaime de Borbón**

Saigon 18.—Se encuentra actualmente en ésta D. Jaime de Borbón.

**LA BODA DEL REY**

Hablando del viaje a Madrid de los arquiduces, escribe anoche *La Epoca*:

«Ninguna relación tiene ese viaje, absolutamente ninguna, ni de cerca ni de lejos, con el futuro enlace del Monarca, ni reviste el menor asomo de fundamento la suposición de un cohecho sobre preferencias de una u otra dama hacia una de esas jóvenes arquiducas.»

El próximo parentesco que une a éstas con S. M. el Rey, sería razón bastante (que no destruye el hecho de no haber sido siempre atentada) para no dar crédito a las suposiciones del cohecho.

## El crimen de un procurador

Lugo 18.—Ha comenzado a verse la causa por el crimen cometido por Adelardo Taboada. Este mostrósse abatido y al sentar se cayó de espaldas, sosteniéndole su procurador.

Las inmediaciones de la Audiencia estaban invadidas por inmenso gentío. El presidente ordenó se abrieran las ventanas para hacer la atmósfera respirable.

A las preguntas del fiscal contesta el reo declarándose autor del delito. Dice que pidió a Ledo un préstamo con hipoteca, quedando en reunirse en su despacho. Allí dijo Taboada que no podía extender el documento por carecer aún del poder de su señora. Pidió Ledo que le devolviera el dinero, y al contestarle Taboada que no podía por haber dispuesto de tres mil pesetas, Ledo le llamó ladrón e injurió a su madre, por lo cual Taboada, fuera de sí, le golpeó con un martillo que había sobre la mesa.

Aseguró que tuvo un cómplice para trasladar el cadáver a la cueva, pero que no dirá su nombre. Lavaron el cadáver y el cómplice le propuso enterrarle.

El interrogatorio del fiscal duró tres horas, durante el cual pidió el reo que le quitasen las esposas.

A las dos se suspendió la vista, reanudándose a las cuatro. Interrogaron al procesado de la acusación privada y el defensor.

Declararon luego muchos testigos; algunos dijeron que Ledo no entregaba dinero a nadie por ser muy desconfiado.

La causa despierta gran interés y han venido a presenciar la vista muchos forasteros.

## La huelga de Valencia

**La solución**

Valencia 18.—Hoy se han reunido el gobernador, el presidente de la Cámara de Comercio y las comisiones de patronos y de las Sociedades obreras, para gestionar la solución de la huelga.

Luego se reunieron también los huelguistas del puerto y acordaron someter la cuestión al Instituto de Reformas Sociales y pedir la libertad de los compañeros detenidos.

Mientras el Instituto de la solución, reanudarán el trabajo, ajustándose a las bases que redactan las comisiones de obreros y patronos. Con arreglo a este acuerdo, mañana trabajarán los braceros del almacén, los toneleros y los carreteros.

## ENTIERRO

**del Arzobispo de Granada**

Granada 18.—Se ha verificado esta tarde el sepelio del Arzobispo, Sr. Moreno Mazón, en la cripta de la capilla del Sagrado Corazón, en la Catedral.

Presidieron el entierro las autoridades, formando parte del fúnebre cortejo el clero parroquial y el cabildo metropolitano, las hermandades del Circulo Católico, niños de los Asilos, alumnos del Seminario del Sacro Monte, Colegio de Santiago, jefes y oficiales de la guarnición francesa de servicio y gran número de personas distinguidas.

También iban en la comitiva tocando marchas fúnebres las bandas de música de Fargue y del regimiento de Oórdoba.

Un gentío inmenso ha presenciado el desfile del cortejo.

El cadáver está encerrado en un cajón rectangular, forrado de paño negro y con cristales en la tapa, que dejaba ver el rostro y las manos del difunto Arzobispo.

El entierro salió del palacio Arzobispal, siguiendo la misma carrera que la procesión del Corpus.

En el trayecto los canónigos entonaron varios responsos, acompañados por la capilla de la Catedral.

## Los duques de Connaught

**En Granada**

Granada 18.—Los duques de Connaught fueron obsequiados anoche con un espléndido banquete en el Carmen de los Mártires por el opulento propietario belga M. Meeriman.

Hubo danza de gitanos, iluminada por focos eléctricos.

La fiesta tuvo carácter íntimo. En el tren mixto, que sale a las once de la mañana, han marchado hoy los duques a Málaga, donde embarcarán en un crucero para Argel.

Antes de marchar de Granada el duque de Connaught, depositó en Correos varias

cartas, entre ellas una para el rey de Inglaterra.

Los duques van muy complacidos de su visita a Granada.

**En Málaga.—Salida para Malta**

Málaga 18.—El comandante del crucero *Essex* ha visitado a las autoridades, y éstas le han devuelto la visita.

En el tren de las cinco y media han llegado de Granada los duques y sus hijas. Los han recibido en la estación las autoridades civiles, militares y de marina, el cónsul inglés, la colonia inglesa y mucho público. El alcalde ofreció a las princesas lindos bouquets.

Desde la estación, sin detenerse en el trayecto y utilizando un carruaje de la casa de Larfón, con escolta de la Guardia civil de caballería, se dirigieron los duques al puerto. Un vaporcito los condujo al *Essex*. En el muelle había muchos curiosos que los hicieron cariñosas demostraciones de simpatía.

A las seis y media ha zarpado para Malta el crucero *Essex*, conduciendo a la augusta familia.

## El personal de Agricultura

Por el ministro de Agricultura se han dictado ayer dos reales órdenes interesantes.

A fin de unificar servicios, hoy diseminados en diferentes negociados de la casa, lo que habrá de facilitar el despacho y hacer más directa y eficaz la intervención del ministro, se ha dispuesto que el negociado Central entienda y conozca en todo lo que se refiere al nombramiento, destino, traslación y permuta de todo el personal, así facultativo como administrativo, dependientes del ministerio.

Por otra real orden se ordena que todos los empleados temporeros demuestren su aptitud, mediante un examen, que consistirá en lectura de un manuscrito, escritura al dictado, extracto de un documento oficial y las cuatro reglas de aritmética.

Los exámenes se verifcarán en breve y el tribunal lo formará D. José de Robles, jefe del negociado Central, presidente; D. Norberto González Aurioles, y D. Domingo Pallás, que actuará de secretario.

## La huelga de Westfalia

París 18.—El número de huelguistas de la región de Westfalia asciende a 21.000. Su actitud es correcta. No han ocurrido desórdenes. Procurase que la huelga se extienda a las minas de Sajonia.

Berlín 18.—Siguen cerrándose las fábricas de la Prusia Rhiniana por falta de combustible.

Según las últimas noticias, los pozos cerrados son 137, y el número de huelguistas 263.256.

La opinión pública y la prensa simpatizan abiertamente con los mineros y censuran duramente a los patronos de Colonia, Olenze y Dusseldorf.

Los ferrocarriles de Westfalia solo tienen carbón para cinco semanas, a condición de utilizar la reserva de guerra.

Hamburgo se aprovisiona en Inglaterra.

La huelga es considerada como una calamidad nacional.

En la Cámara de diputados de la Dieta prusiana se ha tratado hoy del asunto. El diputado clerical Ornota ha censurado con acritud a los patronos.

El ministro del Interior ha declarado que no se recurrirá a la tropa para asegurar el orden y que será reforzada la gendarmería para asegurar la libertad del trabajo.

## LOS CARTEROS

La sección primera del Instituto de Reformas Sociales se ha ocupado de la moción presentada a nombre de los carteros pidiendo que se disminuya la jornada de catorce horas y suprimir lo que ellos llaman *la escalera*, ó sea subir a los pisos la correspondencia, sustituyéndolo por timbre en las porterías, como se viene haciendo en varias capitales.

La moción fué aprobada, excepto lo que se refiere a la colocación de timbres, en la que hubo empate, votando en pro los voces obreros y los Sres. Azcoárraga y Conde y Luque, y en contra los Sres. Santa María de Paredes, Salillas, Moreno Rodríguez, Inchaurreandieta, Manresa, director de Agricultura y subsecretario de Gracia y Justicia.

Dejado el asunto para nueva sesión, repitióse la votación, volviendo a empatarse por haber votado el Sr. Moret en favor de la colocación de los timbres y en contra el señor Villaverde.

En vista de este resultado se acordó elevar al ministro, para su resolución, los extremos aprobados y los demás de la moción, incluso el de la colocación de timbres en las porterías.

## El Centenario del "Quijote"

Ciudad Real 18.—Por iniciativa del gobernador civil se han reunido esta noche los representantes de la prensa local y de la madrileña.

Se acordó celebrar aquí con la mayor solemnidad posible el centenario del *Quijote*. Se convocará para el sábado a una reunión magna a los representantes de la provincia en Cortes, a la Diputación, al Ayuntamiento de Ciudad Real, a los alcaldes de los pueblos principales, al comercio, a la industria y a la prensa, como objeto de conseguir que Ciudad Real figure en primer lugar en la celebración del centenario.

## Ateneo de Madrid

La sección de Ciencias Históricas inauguró anoche sus trabajos, presidida por el señor Labra, quien antes de que el primer secretario diese lectura a la Memoria que habrá de discutirse en sesiones sucesivas, se abrió «La Iglesia y el Estado en la Historia» y en el perorativo, pronunció un interesante discurso, en el cual trazó la vida del Ateneo desde su fundación.

Sobre este tema, que el Sr. Labra conoce muy bien por haber sido uno de los socios más asiduos y laboriosos de la casa desde el año 60, los asistentes oyeron con agrado de labios del orador todo cuanto se relaciona

con el influjo que en la vida mental de la nación ha ejercido y ejerce el Ateneo. El espíritu de tolerancia que constantemente ha predominado en este centro de cultura fué también grandemente ensalzado por el señor Labra.

La Memoria de D. Tomás Elorrieta, cuyo asunto es el apuntado, está en general bien informada y escrita, adhiriéndose al defecto de ser un trabajo de polémica, más propio de un club político que de una sección cuyos trabajos deben encaminarse a la discusión y examen, no de temas políticos de actualidad, sino de puntos históricos en que las conclusiones han de ser resultado de trabajos de investigación.

Como esto exige estudio, encuentra pocos partidarios, y de ahí la esterilidad de polémicas como las que seguramente habrá de originar la Memoria a que nos referimos.

## DE PROVINCIAS

**Para general en Alicante**

Alicante 18.—Se han reunido los presidentes de las Sociedades obreras para tratar de la huelga de abastecidos, y después de larga discusión, han acordado promover el paro general a los patronos no transigen con los huelguistas.

El gobernador, en vista del acuerdo, ha practicado cerca de otros y otros gestiones conciliatorias, pero hasta ahora sin éxito.

**Inauguración de un depósito de aguas**

Barbastro 18.—Se ha inaugurado la traida de aguas potables, con asistencia de las autoridades, socios é inmenso público.

Después de bendecir las obras el Obispo, se llenaron los depósitos entre estrepitosos aplausos y entusiastas salomaciones.

La ciudad está de enhorabuena, y la Sociedad constituida por personas de la localidad, merece toda clase de apoyo.

**Fallecimiento de un canónigo**

Burgo de Osma 18.—Víctima de breve enfermedad ha fallecido D. Manuel Olivares, doctor de esta catedral, sacerdote ejemplar y orador elocuentísimo.

Su muerte ha producido profundo sentimiento en esta población.

**El maestro Maqueda**

Cádiz 18.—Ha fallecido a la edad de noventa y cuatro años el insigne compositor D. Antonio Maqueda, maestro de capilla de esta Catedral y autor, entre otras grandes obras, de un famoso *Sabat Mater*.

Maqueda nació en Granada y era hijo adoptivo de Cádiz.

Su muerte ha causado general sentimiento.

Se recuerda que al estronarse en Cádiz el *Maquet*, de Verdi, se extravió la partitura orquestal, y Maqueda instrumentó la obra en cuarenta y ocho horas. Verdi, al saberlo, le juzgó un atrevimiento y pidió la instrumentación para verla, quedando sorprendido y admirado de la perfección de la obra.

## Un crimen entre parientes

Cartagena 18.—Por cuestiones de intereses venían disgustados hace algún tiempo Pedro Garce Francés é Isidoro Pérez Hueroa, hermanos políticos é industriales ambos.

En varias ocasiones mediaron amenazas. En la madrugada de ayer hizo explosión un petardo en la puerta de Isidoro, causando daños de poca importancia. Salíó éste a la calle con objeto de averiguar la causa de la detonación, y en el acto recibió el proyectil de una escopeta en el lado derecho del pecho, disparado por Pedro Garce, quien le asechaba en aquellas inmediaciones.

El Isidoro quedó muerto en el acto. El agresor, aunque perseguido por un cazador y un sereno, no ha sido habido.

**Temporal**

Ferrol 18.—Se ha desencadenado un furioso temporal que tronó los árboles, causó daños en los campos y derribó los postes de la luz eléctrica, dejando el pueblo á oscuras.

Han arribado muchos barcos con averías.

**Los arbitrios municipales**

Jerez de la Frontera 18.—Los comerciantes han entregado un escrito al Ayuntamiento pidiendo la supresión de los arbitrios ya acordados.

También han dirigido otro escrito a la Cámara de Comercio pidiéndole su apoyo en este asunto.

La Cámara de Comercio, en sesión que acaba de celebrarse, ha acordado elevar al Municipio un escrito relatando su oposición a la creación de nuevos arbitrios.

**De Las Palmas**

Las Palmas 18.—En el vapor *Antonia López*, procedente de la Península, han sido detenidos seis pasajeros que iban á Cuba; se los considera prófugos, y se les ha puesto á disposición de la autoridad militar, que los devolverá a la Península.

También fué capturado en el *Antonio López*, de orden superior, un joven viajero con nombre supuesto, á quien se condujo á la cárcel, poniéndole á disposición del gobernador civil. Se ignora el motivo de esta detención.

El *Antonio López* conduca al escuadrón de caballería destinado á esta plaza en virtud de las reformas de Linares.

Esta mañana ha desembarcado la tropa y el ganado.

El correo de Buenos Aires *León XIII* también ha llegado sin novedad, á las tres de la madrugada última, de paso para la Península.

**Un accidente**

Sanlúcar de Barrameda 18.—Estando cazando patos en el río Guadaquivir, y sitio conocido por la Isla Mayor, un sujeto llamado Antonio Cadena, se le encoró la escopeta en los remos de la embarcación, disparándosele, destruyéndole la pierna derecha.

En gravísimo estado fué trasladado al hospital.

**Muerto de una paliza**

Tortosa 18.—Un individuo llamado Ramón Tomás Arques, soltero, de veintidós años de edad, recibió una paliza tremenda en una partida rural de este término, que le ocasionó la muerte á poco rato de llegar á su casa.

No se conoce al agresor.

El juzgado se trasladó al lugar del suceso, empezando á instruir diligencias.



El vapor correo «Montserrat»... Cádiz 19.—Procedente de la Habana y Nueva York, ha fundado sin novedad en este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica Montserrat.

El rey de Wurtemberg... Menton 18.—Ha llegado S. M. el rey Enrique Federico de Wurtemberg.

D. Juan Barranco... Repentinamente ha fallecido anteaer en este corte el capitán de Ingenieros D. Juan Barranco, hermano político de D. Jacinto Octavio Pío.

El Sr. Barranco era un bizarro militar que se distinguió grandemente en la campaña de Mindanao, donde ganó por méritos de guerra el grado de comandante.

Los sucesos de Valencia

El juez especial.—Guardia civil á su destino.—Vuelta al trabajo. Valencia 19 (4:59 tarde).

El juez especial ha continuado hoy las diligencias que le competen.

El gobernador ha dispuesto que mañana regresen los guardias civiles á los respectivos puestos de donde fueron enviados.

La huelga puede considerarse como solucionada.

Esta tarde se reunirán los obreros para acordar la vuelta al trabajo mientras resuelve el Instituto de Reformas Sociales como árbitro del asunto.—Mencheta.

AYUNTAMIENTO

Los grupos escolares... Hoy se ha celebrado la subasta para la construcción de los tres grupos escolares con cargo á los dos millones del Estado.

El alcalde ha nombrado concejal inspector de establecimientos é industrias al señor Gurich.

La Princesa de Asturias

Barcelona 19 (5 tarde).—En la iglesia de la Merced se ha celebrado hoy una solemne misa de Requiem en sufragio de la Princesa de Asturias.

El Cardenal Casañas, habiendo asistido las autoridades y numeroso público.—Mencheta.

TRIBUNALES

Carreteros infieles.—¿Hurto ó estafa? Tres carreteros cargan en sus respectivos vehículos en la estación de Goya unas traviesas que debían conducir á una fábrica de aserrar maderas.

¿Qué delito constituyen estos hechos? El fiscal sostuvo esta tarde en la sección segunda, que deben ser calificados de hurto con grave abuso de confianza; y como estimaba la existencia de tres delitos, pidió para cada uno de los procesados seis años de presidio correccional.

Elocuentemente y con acierto, los defensores Sres. Terceiro, López Aranda y Raso dieron la verdadera calificación: estafa, y solicitaron para sus defendidos dos meses y un día de arresto.

Inculpable... En una vista que se celebró á puertá cerrada en la sección 4.ª, el Jurado, de conformi-

midad con las pretensiones del abogado señor Senra, dió veredicto de inculpabilidad á favor de un individuo á quien se acusa de lo que no puede decirse.

Un pleito

El letrado Sr. María y Bautista ha informado hoy elocuentemente en la Sala 1.ª de lo civil en pleito sobre validez de operaciones particionales.—B. C.

La situación política en Rusia

San Petersburgo 18.—Los obreros de las fábricas Sireghik, en número de 3,000, se han declarado en huelga, reclamando se les conceda la jornada de ocho horas.

Se extiende la huelga

San Petersburgo 19.—Se han adherido á la huelga los obreros de las fábricas de algodón, siendo hasta ahora siete el número de las que se han cerrado.

El caso de hallarse al frente del movimiento el cura revolucionario Gapany, ha causado inquietud por el gran prestigio eclesiástico que ejerce.

La cifra de los huelguistas asciende á 48,000.

San Petersburgo 19.—El movimiento social va tomando un aspecto alarmante en Rusia y preocupando mucho al gobierno.

Hoy, 7,000 obreros de las fábricas de hilos del Nova, han suspendido su trabajo, pidiendo la reducción del mismo á ocho horas y un aumento de salario.

Los fabricantes admiten esta elevación de salario, pero no la limitación de ocho horas, deseando que esta cuestión sea resuelta por una ley.

ATENTADO

CONTRA EL ZAR DE RUSIA

San Petersburgo 19.—Acaba de producirse un atentado que revela cuán profundas son las pasiones que agitan la opinión pública en Rusia y cuán terribles las perturbaciones y desórdenes que pueden originar.

Esta mañana (día de los Reyes en Rusia), hacia las diez, con la magnificencia que suele haber en esta fiesta religiosa, una de las más importantes de la liturgia moscovita, el Zar, de gran uniforme, teniendo á su lado á la Emperatriz, grandes duques que actualmente se hallan en la capital, seguido de los ministros, altos dignatarios del imperio con todas sus insignias, entró en el palacio de Iavrierno.

La comitiva iba precedida del alto clero con sus galas, llevando las cruces alzadas, incensarios, misales y ornamentos con piedras preciosas. Venía asistido del metropolitano de San Isaac, monseñor Antonio y del procurador del Santo Sínodo, que presentó al Zar las Santas Aguas y el hisopo á fin de que bendijera las aguas del Nera, donde de varios mujiks se habían precipitado obedeciendo á la excitación religiosa que tanta pompa provocaba en sus espíritus.

En el momento en que el Emperador traspasaba la puerta del Palacio y los cañones de la fortaleza de San Alejandro hacían las salvas, y en el preciso instante que estaba frente á la escalera de honor, un tiro de revólver salió de entre las filas de la muchedumbre, separada de la comitiva por una doble línea de guardias.

El terror que se apoderó de todos fué espantoso.

La multitud corría por todas partes, y el autor de este atentado pudo, á favor del desorden que se produjo, escapar de la garras de la policía que se había precipitado para detenerle.—Fabra.

San Petersburgo 19 (6:18 tarde).—(Urgente).—En el atentado contra el Zar disparáronse varios tiros.

Una bala de revólver partió el cristal de una ventana del Palacio de Invierno, y al mismo tiempo otra bala mataba á un agente de policía frente al mismo Palacio.—Fabra.

El movimiento huelguista... San Petersburgo 19.—Los socialistas han conseguido que los obreros de las fábricas de Kolpino y Obukoff, como también los de los talleres del Báltico, se unan á la huelga.

El prefecto ha ordenado que todas las informaciones de la prensa tratando de la huelga, le sean sometidas antes de ser publicadas.

La policía conserva actualmente una actitud absolutamente pasiva.

De San Petersburgo telegrafían al Standard que el movimiento huelguista tiene carácter político, pues en tres reuniones los obreros pidieron sea inmediatamente nombrada una Asamblea Constituyente por sufragio universal, además la terminación de la guerra, un indulto general para los condenados políticos, la libertad de la prensa, de las conciencias, del derecho de reunirse y de asociarse.—Fabra.

Balance del día

Hoy ha llegado á Madrid el Sr. Romero Robledo. Esto, unido á saberse que esta tarde conferenciaría el general Azcárraga con el Sr. Villaverde, ha mantenido la animación en los círculos políticos. Continúa dudándose de que el Gobierno vaya á las Cortes, á pesar de que algunos ministros afirman que lo contrario sería una infracción constitucional, de acuerdo con lo que ayer sosteníamos en el Balance.

Toda la Real Familia, en unión del archiduque Federico y su esposa é hijas, han almorzado hoy con la Infanta Isabel.

Anuncian algunos periódicos que el Sr. Montero Ríos se propone pasar unos días en Lourizan, y hasta indican que el sábado emprenderá el viaje á Galicia.

Podemos afirmar que la noticia es inexacta y que el ilustre jefe de los demócratas no piensa por ahora salir de Madrid.

A primera hora de la tarde se ha celebrado la anunciada conferencia entre el general Azcárraga y el Sr. Villaverde, para conocer la opinión de éste respecto á la reunión de las Cortes.

Con motivo de la real orden del ministro de Agricultura refundiendo en uno los tres negociados de personal del ministerio y quitando á los directores el nombramiento de los empleados inferiores á 1,500 pesetas, los Sres. Prado Palacio y San Simón, directores respectivamente de Agricultura y Obras públicas, á quienes se ha comunicado hoy esta real orden, han manifestado que, no estando conformes en que por este medio se anule el decreto que les confiere aquellos nombramientos, si el ministro no

modifica su real orden, es probable que presenten la dimisión.

Esta tarde han visitado al Sr. Cárdenas, y con las aclaraciones que éste ha hecho, se da por conjurado el pequeño conflicto.

El Sr. Romero Robledo ha estado en el Congreso esta tarde, mostrándose muy circunspecto al hablar de sus relaciones con el Gobierno.

El presidente del Congreso se ve, según esto, que está á la expectativa.

Se ha hablado esta tarde de una reunión de exministros conservadores, para cambiar impresiones acerca de la situación política.

El rumor resultó sin fundamento.

Entre las noticias del exterior llaman la atención el nuevo atentado contra el Zar, de que da cuenta el telegrama que aparte publicamos y el desarrollo de la crisis francesa, hasta ahora sin solucionar, habiendo dedicado hoy el día monsieur Loubet á consultas con los principales hombres políticos.

Aunque M. Combes se inclina á un ministerio Brisson, sigue creyéndose que el encargado será al fin Rouvier.

CHARADA

—Muchacha, ¡qué cuatro cuarta es esta prima dos cuatro! le decía á su mujer la otra mañana Torcato.

Primera dos cordelillo es también una visión. —Lo he comprado muy barato, en una liquidación.

—De fijo te han engañado, porque esas son martingalas; cosas de liquidaciones suelen ser caras y malas.

—Aquí no se trata de eso, no te pongas de ese modo; es una que ha quedado viuda y no sirve para todo.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior: RE O A PA CI TA DO

COMPANIA DE LAS CAMINOS DE HIERRO DEL SUR DE ESPAÑA

Madrid á Granada (Via Morada). EXPRESO TODOS LOS MARTES EN 12 HORAS

Salida Madrid, 7,10 noche. Llegada Granada, 7,35 mañana.

Granada á Madrid (Via Morada). EXPRESO TODOS LOS MIÉRCOLES EN 13 HORAS

Salida Granada, 9,20 noche. Llegada Madrid, 10,35 mañana.

CORREOS DIARIOS.—17 HORAS Salida Madrid, 8,50 noche. Llegada Granada, 1,30 tarde.

Salida Granada, 9,35 tarde. Llegada Madrid, 7 mañana.

FABRILES: 1.ª clase — 30,70 pesetas. 2.ª clase — 21,10 y 3.ª clase

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 13, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 0º

A las doce de la tarde, 9º sobre 0. A las cuatro, 7º sobre 0. La máxima fué de 10º sobre 0. La mínima de 3º bajo 0. El barómetro marca 715.—Buen tiempo,

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Fabián y Sebastián, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Sebastián, donde se celebrará fiesta á su Titular: á las diez habrá misa solemne con sermón que dirá el padre Jiménez Campaña, y por la tarde termina el triduo, predicando después del rosario don Luis Bejar.

En la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel misa de Comunión á las ocho para la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores.

En el Olivar Id., para el Apostolado de la Oración.

En Santa Bárbara Id. En la parroquia de Santiago termina la novena á la Beata María Ana de Jesús, predicando el Sr. Rivadeneira.

En la iglesia de religiosas del Corpus Christi sigue la novena á Nuestra Señora de las Tribulaciones, predicando el Sr. López Anaya.

En Jesús misa cantada á las diez y por la tarde ejercicios con sermón que predicará un P. Capuchino.

En la V. O. T. de San Francisco ejercicios piadosos, predicando á las tres y media el Sr. Uribe.

En la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, y será orador el Sr. Barragán.

En la parroquia del Salvador, Jerónimas del Corpus Christi, San Fermín y asilo de San Rafael, Vía Crucis al anochecer.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán ó del Buen Parto en San Luis.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—Moda.—A las 8 1/2.—Andrónica.—Oratoria fin de siglo.

COMEDIA.—15 viernes de moda.—Turno impar.—A las 9.—Nunca.

PRINCESA.—A las 8.—¿Que vadie? PRICE.—Viernes de moda.—A las 8 3/4.—La boleta de alojamiento (estreno).

LARA.—Moda.—A las 8 1/2.—Frankfort.—A las 9 1/2.—Los dominós blancos.—A las 10 1/2.—(Sección doble).—Segundo y tercer actos de la misma.

APOLO.—A las 7 1/3.—María de los Angeles.—A las 8 3/4.—Las mujeres.—A las 9 3/4.—El Sr. Luis el Tambón ó despacho de huevos frescos.—A las 11.—El paraíso de los niños.

ZARZUELA.—A las 7.—La Focsa.—A las 8 3/4.—La casta blanca.—A las 10.—El húsar de la guardia.—A las 11.—Lysistrata.

ESLAVA.—A las 7.—El premio de honor.—A las 8 3/4.—Las gallinas.—A las 10.—El trueno gordo.—A las 11.—El trágico.

MODERNO.—(Compañía Prado Chicote).—A las 8.—¡Pa mi que nieve!—A las 9.—La trapería.—A las 10.—El rosario de coral.—A las 11.—Las estrellas.

CÓMICO.—A las 8.—El organista de Móstoles.—A las 9.—Cuadros al fresco.—A las 10.—El cochero (estreno).—A las 11.—El túnel.

PANORAMA IMPERIAL (Montera, 10). Viajes alrededor del mundo.—Espectáculo instructivo premiado en varias Exposiciones.—Único en España.—Grandes atracciones.—Los lunes y jueves se cambia la colección.

JARDIN DEL RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1, Castellana, 10.—Espectáculo de tarde: Fátimas, cinematógrafo, etc. Jueves, tómbola infantil; miércoles, sábados y domingos, concierto en el jardín.

RECREO ARGÜELLES (Foz de Arzobispo, 29).—Funciones por tarde y noche.—Grandes atractivos, cinematógrafo, carroussel, columpios, gimnasio, etc., etc.—Los martes, moda.—Los jueves, tómbola para los niños.

IMPRESION DE EL CORREO

ces á las pocas palabras que acababan de pronunciarse: el señor de Avrigny había dejado caer la cabeza entre sus manos y nada veía de cuanto le rodeaba, pensando únicamente en su hija; pero los dos jóvenes, cuyos corazones eran más ricos de ternura, al mismo tiempo que sentían la muerte de una persona tan querida, pensaban también en las personas de quien se iban á separar en aquel momento, y sin duda pudieron leer mutuamente en sus almas el dolor de la ausencia además del dolor de la muerte, porque Amaury, rompiendo el primero el silencio, dijo: —Voy á ser el más solo y el más abandonado de los tres. Vosotros podéis veros al menos una vez todos los meses; pero á mí, ¡Dios mío! ¿quién me dará noticias vuestras, ni quién os las dará mías?

—No me escribáis, Amaury—dijo entonces Avrigny, á quien la exclamación del joven había arrancado de sus meditaciones,—no me escribáis, porque os advierto que no recibiré carta alguna de las que me dirijan.

—Ya lo véis—dijo Amaury con profundo sentimiento.

—¿Pero no podéis escribir á Luisa—prosiguió el señor de Avrigny,—y Luisa contestaros?

—¿Lo permitís, mi querido tutor?—preguntó Amaury mientras que Luisa miraba al señor de Avrigny con ansiedad.

—¿Qué derecho tengo para impedir que un hermano y una hermana se comuniquen su tristeza, y mezclen las lágrimas que derraman sobre una misma tumba?

—Y vos, Luisa, ¿qué decís?—preguntó Amaury.

—Si eso puede consolaros....—tartamudeó Luisa con los ojos bajos y ruborizándose....

—¡Oh! gracias, gracias, Luisa—dijo Amaury—merced á vuestra bondad voy á partir no menos triste, pero más tranquilo.

Durante el resto de la comida no volvió á oírse una palabra, tal era el estado de aflicción en que sus almas se encontraban.

A las seis y media se oyó el ruido de la silla de posta de Amaury que entraba en el patio; el carruaje que había de conducir al señor de Avrigny también esperaba. José anunció que los carruajes estaban prontos, Avrigny se sonrió, Amaury suspiró y Luisa se puso pálida.

Levantóse Avrigny, los dos jóvenes se adelantaron hacia él, volvió á caer sobre su silla y ambos se postraron á sus pies.

—Abrazadme, mi querido tutor, abrazadme—exclamó Amaury.

—Benedicidme otra vez, querido tío—dijo Luisa.

Avrigny le abrazó llorando.

—Permaneced dichosos y tranquilos, últimos objetos de mi amor; tranquilos en este momento, dichosos en la eternidad.

Y mientras besaba sus frentes alternativamente, las manos de ambos jóvenes se tocaron. Extremecióse y se miraron un momento turbados y enternecidos.

—Abrazadle, Amaury—dijo el doctor acercando la frente de Luisa á los labios de Amaury.

—Adiós, Luisa.

—Adiós, Amaury.

Sus voces temblaban como sus corazones. Avrigny, el más sereno de los tres, se levantó para poner término al dolor de esta separación suprema: lo

ser sagrados para mí, y yo los recibo de rodillas; pero tened la bondad de dejarme un poco de tiempo para pensar en ellos; además, queréis ser en adelante sordo y ciego para las cosas de este mundo, y ocozco que os habéis violentado hoy para concluir de una vez con todo lo que no es Magdalena, y para ocuparos todavía de los dos únicos seres que os interesan en la tierra.

Bendito seáis, tío mío, y estad seguro que vuestros deseos serán siempre órdenes para mí. No las resistiré. ¡Oh! no. Sólo pido que demoreis su ejecución; sólo deseo no casarme con vestidos de luto y que me concedáis un intervalo entre ese porvenir que tanto temo, y véis tan risueño para mí, y un pasado al cual debo tantos pesares y tantas lágrimas. Entre tanto, puesto que mis cuidados os serían molestos: ¡Dios mío! ¿Quién me lo hubiera dicho jamás! He aquí, salvo vuestra aprobación, lo que de buena gana haría, lo que he pensado esta noche y lo que más puede convenirme.

Ya que os marcháis para vivir cerca de la tumba de Magdalena, yo me quedaré aquí con su memoria; me constituiré la guardadora de sus recuerdos, tocaré con mano piadosa las cosas que ella ha tocado; atravesaré llena de religión todos esos cuartos por donde ella ha pasado, respirando con amor ese aire en que resonaron sus palabras, y reproduciendo en mi imaginación todo el tiempo pasado.

Espero que mistress Brown se quede conmigo, y ambas hablaremos de Magdalena como de una ausente á quien siempre se espera y con quien vamos á reunirnos si ella no viene. Hablaremos de ella como lo hubiéramos hecho, si se hubiese realizado nuestro proyecto de viaje. No saldré sino para ir á la iglesia;

no recibiré á nadie, á excepción de vuestros íntimos amigos, los más fieles, los que me designéis, y supuesto que no queréis verlos, les hablaré al menos de vos, y entre ellos y vos será el último vínculo y de este modo creerán que no os han perdido del todo. ¡Ay! me parece que esta vida sin ser enteramente feliz, lo cual es imposible, tendría, sin embargo, alguna dulzura. Así, que si tenéis confianza en mí, querido tío, si me juzgáis digna de ser la depositaria de nuestro precioso pasado, si mi juventud é inexperiencia no os inspiran dudas, dejadme escoger esta existencia, única que envidio y hoy apetezco.

—Haz lo que desees, Luisa,—contestó Avrigny enternecido;—tu designio me comueve y lo apruebo. Si; guarda esta casa que ya es tuya, y conserva nuestros antiguos criados que te aman. Mistress Brown te ayudará á dirigirlo todo; además, ¿no has sido tú quien con Magdalena y vuestra aya lo manejabais y administrabais todo, sin que yo tuviese necesidad de mezclarme en nada? Cada trimestre recibirás el dinero que te haga falta, y si necesitas mis consejos, ya sabes que te perteneczo un día de cada mes; además uno de mis antiguos amigos se encargará, por mi recomendación, de ser tu tutor y tu guía, y me reemplazará cuando muera.

¿Qué opinas del conde Mengis, tan paternal y tan bueno; de su esposa, tan amable y cariñosa, y de quien eres favorita? No quiero hablarte de su hijo, puesto que has esquivado esta pregunta; además se halla temporalmente en el extranjero.

—Tío mío, cualesquiera que sean los que me indiquéis....

—Pero en fin, ¿tienes algo que oponer contra Mengis y su esposa?

—¡Oh! No, tío mío, bien sabe Dios que

# SOLUCION BENEDICTO de glicero-fostato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, insipiente, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.  
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

### Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

- Alingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.
- Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.
- Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
- Carriles Vignole, pesados ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.
- Carriles Phoenix ó Breton para tranvías eléctricos.
- Viguería para toda clase de construcciones.
- Chapas gruesas y finas.
- Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
- Fundición de columnas, calderas para desplastación y otros usos y grandes piezas hasta 30 toneladas.
- Fabricación especial de hojalata.
- Cubos y baños galvanizados.
- Latoría para fábricas de conservas.
- Envasos de hojalata para diversas aplicaciones.
- Impresión sobre hojalata en todos colores.
- Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

**Regenerador de la sangre**

## Hierro de Leras

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la anemia, el empobrecimiento de la sangre, los colores pálidos, ojos blancos ó irregulares de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

En París, 8 Rue Vivienne y en todas las farmacias.

## CALDERAS LEINHAAS

Con circulación forzada de agua  
(Privilegio alemán, núm. 74365)

La mejor caldera multitubular que existe

TENIENDO LAS VENTAJAS SIGUIENTES

Producción rápida de vapor.—Máximo de seguridad en el servicio.—Aumento de la potencia.—Producción normal, 22 hasta 23 kilogramos de vapor técnicamente seco por m<sup>2</sup> de superficie de calefacción y hora, con el mejor rendimiento posible del combustible.—Producción máxima de vapor hasta 30 kilogramos y más.—Deposición de las incrustaciones en forma disuelta, en sitios no perjudiciales.—Potencia máxima en el más reducido espacio.—La mejor caldera para la exportación.

### Recalculadores Leinhaas

para temperaturas hasta 350 grados, con disposición para la mezcla íntima del vapor, pueden exponerse ó no á los conductos de aire caliente.—Se construyen estas calderas para una presión hasta de 21 atmósferas.

Las otras especialidades de estos talleres son: Instalaciones completas de Destilerías, Fábricas y refinarias de alcoholes, Fábricas de lavadura prensada, Fábricas de cognac, Ladrillares de vapor, Fábricas de curtidos, Fábricas de ácido acético, Instalaciones para la carbonización de la madera, Fábricas de glicerinas, Destilaciones de acetos, etc.

E. LEINHAAS, Freiberg (Sajonia).—Pídanse informes

## EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Bronquitis é Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

## COMPANÍA MADRILEÑA DE TELEFONOS

### Tarifa de precios al año

	PESETAS
Per una estación particular.....	800
Per una estación para fincas urbanas ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Per una estación para casitas, áticos, etc.....	1.000
Per cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	2

Esta Compañía tiene establecidos leoneterios públicos en las calles de Zurbarán, núm. 18, piso 4.º izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 8, piso 3.º izquierda; Fomento de Alarcón y en el Continental Express.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagará:

Leoneterios públicos

Aparato mural con zincófona, granulado magnético para las llamadas y en la forma de papirito para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....	20
Idem de sobromesa, llamado de columna, tipo de Ador.....	20
Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson.....	40

## Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

CON SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

## Vinas franco-americanas

Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingratadas sobre los mejores ingartos de aquellos reconocidos. Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.

Ofrece diez mil pies de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupertia.

También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingartar, se desarmarregla y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingartos: raja, escarivana é inglesa.

Precio del tamaño chico, 40 francos.—id. del grande, 50 id.

Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps, 45, Burdeos Francia.

## SIMIENTE DE LINO TARIN

Preparado especial para combatir LOS ESTRINUMENTOS, COLICOS, BOCHORNOS Y LAS ENFERMEDADES DEL HIGADO Y LA VEJIGA

La cajita: 1'30 francos

Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche

TARIN farmacéutico de primera clase

9, Place des Petits-Pères, París y en todas las farmacias del mundo entero

1832-1903 Después de casi tres cuartos de siglo de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios, la

## Zarzaparrilla y Píldoras DE BRISTOL

que producen las mismas sorprendentes curaciones.

## C. COLONIAL



CAFÉS Y CHOCOLATES

18, MADRID

## MODISTA

Práctica en corte y confección de vestidos, se ofrece para coser á domicilio.—Calle de Argueta, 2, 4.º izquierda.

## FÁBRICA DE VERMOUTH

de los señores Martini y Rossi

Corso Victoria Emanuele II.—Torino

Es el mejor vermouth.—Desechad las imitaciones. Exigir la firma MARTINI Y ROSSI.

De venta en todos los establecimientos de importación.

Antisepsia, desinfección, Licores de Labarrague, Desinfección del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; tocador de las señoras, lavatorios, inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y 19 rue Jacob, París.

## THE STUDIO

REVISTA de Bellas Artes

Publicación internacional que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases

PRECIO DEL NÚMERO Un céntimo (5 reales)

## Remedio de Absinthe EXIVARD

En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.—Socorro contra ASMA, CATARRO, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—30 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—París, 102, rue Richelieu.

## CONTRA el OANSANCIO INTELLECTUAL, la ANEMIA y la NEURASTENIA

Usad el OvoLecitina Billon

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

**LÍNEA DE CUBA Y MEJICO**

El día 16 de ENERO saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 24 de Coruña, el vapor **REINA MARÍA CRISTINA**

Directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costaferme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

**LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO**

El día 26 de ENERO saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

**MONTEVIDEO**

Directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

**LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA**

El día 11 de ENERO saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

**ANTONIO LOPEZ**

Directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Otago, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana.—Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carúpane, Güanta y Cumaná, con trasbordo en Otago.

**LÍNEA DE FILIPINAS**

El día 7 de ENERO saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

**ALICANTE**

Directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**LÍNEA DE BUENOS AIRES**

El día 3 de ENERO saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

**P. DE SATRUSTEGUI**

Directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**LÍNEA DE CANARIAS**

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 21 de Cádiz, el vapor

**M. L. VILLAVERDE**

Directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Sta. Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

**LÍNEA DE FERNANDO POO**

El día 25 de ENERO saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO**

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

**LÍNEA DE TANGER**

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

## VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto-Fostato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decalados y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los que estudian.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fostato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

después de vos, son las personas que más respeto y amo.

—Pues bien, no hablemos más de esto, Luisa—contestó Avrigny;—el conde y la condesa serán tus directores y tus consejeros. Ya tienes por algún tiempo arreglada tu vida, hija mía. ¿Y vos, Amaury?

Esta vez tocó á Luisa levantar la cabeza y esperar las palabras de Amaury con cierta opresión de corazón, probablemente por los mismos motivos que un momento antes habían turbado tan singularmente á su compañero de infancia.

—Querido tutor—dijo Amaury con firmeza,—los dolores, aun los iguales en amargura é intensidad, se sobrellevan, según veo, de distinto modo, según las naturalezas. Vos queréis vivir al lado de la tumba de Magdalena. Luisa no quiere separarse de la casa, llena todavía de su presencia. Yo tengo á Magdalena toda en mi corazón; los sitios en que yo viva me son indiferentes, porque á todas partes la llevaré conmigo y mi alma es su sepulcro.

Lo único que deseo es que mi dolor no sea profanado con el contacto de un mundo impío y mofador. La ociosidad de los salones, la amistad de los curiosos me aterran. Como vos, Luisa; como vos, querido tutor, necesito estar solo; todos tres entonces podremos cada uno por nuestra parte pensar en Magdalena aunque estemos á mil leguas los unos de los otros.

—¿Con que queréis viajar, Amaury?—preguntó el anciano.

—Quiero alimentarme con mi pena; quiero saborear mi dolor sin que un indiscreto amigo se crea obligado á venir á consolarme. Quiero sufrir en libertad y dejar á mi corazón que sufra, y para esto, puesto que nada me detiene en Pa-

ris, donde ya no he de veros, voy también á salir de París y aun de Francia. Voy á un país donde todo me sea desconocido y donde sin temor de distracciones importunas pueda entregarme enteramente á mis pensamientos.

—¿Y cuál es el destierro que habéis elegido, Amaury?—preguntó Luisa con un interés mezclado de tristeza,—¿es acaso la Italia?

—¡Italia! ¡donde debía ir con ella!—exclamó el joven con voz triste, saliendo de su afectada tranquilidad con ademán doloroso.—¡Oh! no, no, es imposible.... Italia, con su sol ardiente, su mar azul, sus perfumes, sus canciones y sus bailes, me parecerá una cruel ironía de mi dolor. ¡Ah! cuando pienso, Dios mío, cuando pienso que debía ir con ella á Italia, que á estas horas debíamos estar en Niza, y que en lugar de esto....

Y el joven prorumpió en sollozos, torciéndose las manos.

El señor de Avrigny se levantó y vino á ponerle la mano en el hombro.

—Amaury—le dijo,—portáos como hombre.

—Amaury, hermano mío—dijo Luisa alargándole la mano.

Pero aquel corazón, demasiado lleno de amargura, tenía necesidad de desahogarse. En las grandes aflicciones sucede casi siempre que la calma sólo es una superficie engañosa; las lágrimas se juntan en silencio, mas cuando llega el momento, rompen los diques y se derraman á torrentes.

El anciano y la joven dejaron que aquel dolor siguiese libremente su curso. En fin, los sollozos se calmaron, los estremecimientos nerviosos desaparecieron, las lágrimas siguieron corriendo en silencio por las mejillas de Amaury, que pasado algún tiempo dijo con una ligera sonrisa:

—Perdonad que añada así mi dolor al vuestro; pero si supierais cuánto sufrí!

El señor de Avrigny se sonrió.

—¡Pobre Amaury!—murmuró Luisa

—Ya que estoy más tranquilo, continuaré diciéndoos que no es la Italia, con su sol ardiente, la que necesito, sino el obscuro cielo del Norte, una naturaleza triste y desolada como yo; la Holanda con sus lagunas, el Rhin con sus ruinas, la Alemania con sus espesas nieblas. Esta noche, pues, si vos, padre mío, me lo permitis, he resuelto partir solo y sin erriados para Amsterdam y La Haya, y volveré por Colonia y Heidelberg.

Mientras que Amaury hablaba así con tono amargo y duro, Luisa lo miraba y lo escuchaba con un ardor inquieto. El señor de Avrigny, cuando vió que su aficción se templaba, volvió á sentarse en su sitio y se entregó á sus reflexiones, oyendo apenas lo que se hablaba y pensando enteramente en otra cosa. Sin embargo, cuando la voz de su pupilo dejó de herir su oído, se pasó la mano por la frente como para apartar la nube que separaba sus ideas del mundo exterior.

—Es asunto decidido,—dijo,—vos, Amaury, á Alemania, donde Magdalena os seguirá; tú, Luisa, aquí donde ha muerto, y yo á Ville de Avray donde reposa. Por ahora tengo que detenerme algunas horas en París para escribir al conde de Mengis y para tomar algunas otras disposiciones. Si queréis, hijos míos, á las cinco nos reuniremos los tres en la mesa como otras veces, y después cada uno partirá para su destino sin más detención.

—Hasta la tarde,—dijo Amaury.

—Hasta la tarde,—repetió Luisa.

Amaury fué á recoger su pasaporte, tomó en casa de su banquero letras y

dinero, mandó que su carruaje de camino tirado por caballos de posta viniese á buscarlo á las seis y media en casa del señor de Avrigny, y habiendo empleado el resto del día en los demás preparativos del viaje, llegó con exactitud á la hora de la cita.

Hubo entonces un momento terrible, y fué aquel en que al sentarse á la mesa dirigieron todos la vista al sitio que ocupaba Magdalena, y allí se encontraron las miradas del padre, de la hermana y del amante.

Amaury, conociendo que iba de nuevo á prorumpir en sollozos, se levantó, salió del comedor, atravesó el salón y bajó al jardín.

Pasados como unos diez minutos, el señor de Avrigny dijo á Luisa:

—Luisa, ve á buscar á tu hermano.

La joven se levantó, atravesó también el salón y bajó al jardín, como había hecho Amaury.

Encontró en un cenador de lilas y de rosales despojados de sus flores, como si también estuvieran de luto, y sentado en el banco en que había dado á Magdalena el beso que causó su muerte.

—Amaury—dijo Luisa alargándole la mano—estáis causando mucho sentimiento á mi tío y á mí.

Amaury se levantó sin responder, siguió á Luisa, y volvió á entrar en el comedor conducido por ella como un niño.

Ambos volvieron á sentarse á la mesa, pero Amaury rehusó tomar todo el momento; el señor de Avrigny insistió en que tomase á lo menos un poco de caldo como él había hecho; pero Amaury declaró que le era imposible de todo pronto. El señor de Avrigny, que había hecho un esfuerzo para salir de su abatimiento, volvió entonces á caer en él.

Un profundo silencio sucedió enton-